

**EBRARD PROPONE EN LA
ONU COMITIVA POR UCRANIA**

En su participación ante la Asamblea General, el canciller señaló que el Consejo no ha podido cumplir con su mandato para prevenir el conflicto. Recuerda que las armas nucleares “son la peor amenaza” para la humanidad

Ebrard critica»»

Consejo de seguridad en la ONU; no ha cumplido





En discurso ante la ONU, Ebrard criticó la 'parálisis' del Consejo de Seguridad ante la guerra en Ucrania y reiteró plan de mediación.

Román Quezada

En la Asamblea General de la ONU, ante el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas, el canciller mexicano Marcelo Ebrard presentó una propuesta para el diálogo y la paz en Ucrania. El secretario de Relaciones Exteriores detalló que el presidente Andrés Manuel López Obrador "propone que una comitiva de jefes de gobierno aliente y acompañe los esfuerzos del secretario general para promover medidas de fomento de la confianza hoy perdida entre la relación Rusia y Ucrania". Sin embargo, el secretario no mencionó la tregua de cinco años, como propuso el mandatario mexicano. "Me permito compartir la propuesta del presidente de México para fortalecer los esfuerzos de mediación del Secretario General, Antonio Guterres, mediante la formación de un comité para el diálogo por la paz en Ucrania con la participación de otros jefes de Estado y de gobierno", sostuvo. Según Ebrard, esto crearía espacios para la mediación que reduzcan las tensiones y abran el camino hacia una paz duradera, siempre anteponiendo el diálogo y la diplomacia, como México siempre ha argumentado. De igual forma, sostuvo que el gobierno mexicano ha mantenido una postura imparcial, poniendo las mediaciones por delante y respetando la tradición de política exterior mexicana, como el gobierno ha insistido. "Desde el inicio del conflicto la posición de mi país se ha sustentado en nuestros principios constitucionales de política exterior (...) señaladamente: la no intervención, la solución pacífica de las controversias y la proscripción de la amenaza o el uso de la fuerza", sostuvo. Finalmente, el canciller hizo una llamada para dejar de lado la indiferencia en este conflicto, buscando soluciones ya que "es tiempo de actuar, comprometerse con la paz. Resignarse a la guerra es siempre ir al precipicio. En su mensaje, también hizo una crítica: "El Consejo de Seguridad no ha podido cumplir con el mandato que le ha conferido la carta de las Naciones Unidas, al no haber podido conseguir prevenir la guerra, ni tampoco tomado las medidas que pongan un alto a la agresión armada".

Y agregó: "Menos aún ha logrado encaminar proceso diplomático alguno para buscar una solución por la vía del diálogo y la negociación, debemos decir que tampoco ha podido lograr que llegue todo el suministro de asistencia humanitaria requerido y tampoco por desgracia respaldar abiertamente la labor del secretario general". Advirtió que "emerge la guerra en Ucrania con el riesgo nuclear y sus consecuencias catastróficas". En su mensaje, mencionó que "debemos ofrecer un canal diplomático (...) con miras a iniciar la mediación". Añadió que esta guerra se suma a otros conflictos armados y ante la "parálisis" del Consejo de Seguridad se debe ofrecer un canal diplomático complementario que interactúe entre las partes en conflicto en Ucrania. Recalcó que se espera que la comitiva proceda con el apoyo de los Estados de la ONU.

El canciller Ebrard también indicó que "México ha insistido para frenar el flujo de armas" y también pugnó por la rendición de cuentas. Además, dijo que seguirán abogando por una reforma al Consejo de Seguridad. El canciller mexicano mencionó que se ha impulsado la rendición de cuentas cuando se use el poder de veto Sobre las armas nucleares, dijo que "son la peor amenaza para la existencia de la humanidad" y resaltó el Tratado de Tlatelolco También reafirmó la importancia del multilateralismo. Finalmente, el canciller dijo que se hace un llamado para trabajar conjuntamente por la paz. **M**

“**Emerge la guerra en Ucrania con el riesgo nuclear y sus consecuencias catastróficas (...) debemos ofrecer un canal diplomático (...) con miras a iniciar la mediación.**”



Marcelo Ebrard C. @m_ebrard · 5h

Sostuve cordial conversación con Dmytro Kuleba, Ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania. Agradeció los esfuerzos de México en el Consejo de Seguridad.



334

300

1,064

